

Cuba: un mercado de interés para los agricultores estadounidenses



Por: María Josefina Arce

Los agricultores estadounidenses miran con interés a Cuba, a la que califican como un mercado de grandes potencialidades pero que les está vedado por el unilateral bloqueo económico, comercial y financiero impuesto hace casi seis décadas por Estados Unidos.

Incluso miembros del partido republicano del presidente Donald Trump afirman que los agricultores de su país necesitan a Cuba, que debería ser parte de la construcción de nuevos puntos de exportación para los hombres del campo y las industrias aliadas.

Un reciente artículo publicado en The Hill, una página web con noticias y análisis especializados en temas de la política estadounidense, afirma que la Mayor de las Antillas ofrece una importante oportunidad de crecimiento teniendo en cuenta también la cercanía y el envío desde los puertos estadounidenses del Golfo de México y la costa este.

Los representantes republicanos Rick Crawford, Tom Emmer y Roger Marshall señalan en el escrito que si no fuera por sus normas de financiamiento obsoletas sobre las ventas agrícolas a Cuba, ese país compraría fácilmente los productos norteamericanos que hoy adquiere en mercados mucho más lejanos con la consabida alza de las tarifas de transporte.

Ante las trabas que impone el bloqueo y su recrudecimiento por la administración Trump son muchos los hombres de negocios en Estados Unidos que piden el levantamiento del unilateral cerco y la normalización de las relaciones entre las dos naciones.

En ese sentido se pronunció la Asociación Nacional de Departamentos Estatales de Agricultura de Estados Unidos, que representa a los comisionados, secretarios y directores de los departamentos de agricultura en los territorios estadounidenses.

Una representación que nos visitó en junio pasado estimó que normalizar las relaciones comerciales generaría un beneficio mutuo, ya que no solo el país norteamericano podría vender grano, maíz o legumbres al archipiélago cubano, sino que este encontraría un amplio mercado para sus frutas tropicales y productos orgánicos en territorio estadounidense.

Eliminar las barreras en las ventas agrícolas a Cuba podría fortalecer significativamente una industria que respalda 17 millones de empleos en todo Estados Unidos.

Cuba, por su parte, por efecto de la política hostil de Washington sufrió de abril de 2017 a marzo de 2018 pérdidas en ese sector por 413 millones 793 mil 100 dólares, lo cual significó un aumento de 66 millones 195 mil 100 dólares con respecto al período anterior

Ahora para analizar este tema se encuentra reunida en La Habana la Conferencia Agrícola Cuba-Estados Unidos, un foro que busca promover los nexos bilaterales en el sector, pese al adverso escenario que representa el bloqueo norteamericano a la Mayor de las Antillas.

En la capital cubana el representante Rick Crawford señaló que los nexos comerciales entre ambos países pudieran ser un punto de partida en el objetivo de mejorar las relaciones bilaterales, las cuales han experimentado un retroceso desde la llegada a la Casa Blanca del presidente republicano, en enero de 2017.

Estados Unidos debería tomar en cuenta el criterio de sus ciudadanos y de la comunidad internacional, que la pasada semana votó a favor del levantamiento del bloqueo, y acabar de poner fin a una política obsoleta que afecta tanto a los cubanos, como a los estadounidenses.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/176099-cuba-un-mercado-de-interes-para-los-agricultores-estadounidenses>



Radio Habana Cuba